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35 - RICARDO MADALENA
Informa que a bancada do PR está em obstrução ao 
processo de votação.
36 - ALENCAR SANTANA BRAGA
Informa que a bancada do PT está em obstrução ao 
processo de votação.
37 - EDSON GIRIBONI
Informa que a bancada do PV está em obstrução ao 
processo de votação.
38 - ROGÉRIO NOGUEIRA
Informa que a bancada do DEM está em obstrução ao 
processo de votação.
39 - LECI BRANDÃO
Informa que a bancada do PCdoB está em obstrução ao 
processo de votação.
40 - MARTA COSTA
Informa que a bancada do PSD está em obstrução ao 
processo de votação.
41 - CELSO NASCIMENTO
Informa que a bancada do PSC está em obstrução ao 
processo de votação.
42 - ED THOMAS
Informa que a bancada do PSB está em obstrução ao 
processo de votação.
43 - WELLINGTON MOURA
Informa que a bancada do PRB está em obstrução ao 
processo de votação.
44 - GILENO GOMES
Informa que a bancada do PSL está em obstrução ao 
processo de votação.
45 - RAUL MARCELO
Informa que a bancada do PSOL está em obstrução ao 
processo de votação.
46 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Registra as manifestações. Anuncia o resultado da 
verificação de votação, que não atinge número regimental, 
ficando adiada a votação.
47 - ENIO TATTO
Para comunicação, pede desculpas ao presidente Cauê 
Macris pela sua postura. Afirma que durante todos os 
anos em que esteve nesta Casa, nenhum presidente nunca 
indeferiu um pedido de verificação de presença. Solicita 
que esta situação não se repita.
48 - CAMPOS MACHADO
Solicita a prorrogação da sessão por um minuto.
49 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Defere o pedido. Coloca em votação e declara aprovado o 
pedido de prorrogação da sessão por um minuto. Aceita os 
pedidos de desculpas do deputado Enio Tatto. Afirma que 
nenhum deputado nunca pegou o microfone do presidente. 
Pede que este tipo de acontecimento não se repita. Diz ter 
sido alertado anteriormente de que poderia ter este tipo 
de problema ao presidir as sessões na mesa mais próxima 
do plenário. Relata que foi informado pelo secretário 
geral parlamentar e pela assessoria da Mesa de que havia 
quórum regimental para a continuidade da sessão.
50 - BARROS MUNHOZ
Solicita prorrogação da sessão por dois minutos.
51 - ALENCAR SANTANA BRAGA
Solicita prorrogação da sessão por quatro minutos.
52 - BARROS MUNHOZ
Solicita prorrogação da sessão por cinco minutos.
53 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Defere o pedido. Coloca em votação e declara aprovado o 
pedido de prorrogação da sessão por cinco minutos.
54 - BARROS MUNHOZ
Para comunicação, afirma que mesmo que tivesse havido 
um erro, o mesmo não poderia ter decorrido de má fé. 
Defende a lisura do comportamento do presidente e de 
seus assessores.
55 - ALENCAR SANTANA BRAGA
Para comunicação, informa que quando entrou no plenário 
contou o número de deputados presentes, e constatou 
que não existia o quórum regimental necessário para a 
continuidade da sessão. Critica a atitude do presidente 
em ter colocado o projeto em votação, mesmo havendo a 
dúvida da quantidade de deputados em plenário. Afirma 
que o problema seria o projeto ter sido aprovado sem a 
verificação de votação, já que o Governo tenta aprovar este 
projeto há algum tempo nesta Casa.
56 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Diz que o pedido de verificação de votação foi feito fora do 
momento correto. Ressalta que se existisse má fé, o projeto 
teria sido aprovado. Convoca os Srs. Deputados para a 
sessão ordinária de 28/06, à hora regimental, com Ordem 
do Dia. Lembra a realização da sessão extraordinária, a 
realizar-se às 19 horas e 16 minutos. Levanta a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Gileno Gomes.
* * *
O SR. PRESIDENTE - GILENO GOMES - PSL - Havendo 

número legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção de Deus, 
iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

Convido o Sr. Deputado Ed Thomas para, como 1º Secretá-
rio “ad hoc”, proceder à leitura da matéria do Expediente.

O SR. 1º SECRETÁRIO - ED THOMAS - PSB - Procede à 
leitura da matéria do Expediente, publicada separadamente 
da sessão.

* * *
- Passa-se ao

PEQUENO EXPEDIENTE

* * *
O SR. ED THOMAS - PSB - Sr. Presidente, havendo acordo 

entre as lideranças partidárias com assento nesta Casa, solicito 
a suspensão dos trabalhos até as 16 horas e 30 minutos.

O SR. PRESIDENTE - GILENO GOMES - PSL - Sras. Deputa-
das, Srs. Deputados, tendo havido acordo entre as lideranças, 
a Presidência acolhe o solicitado pelo nobre deputado Gileno 
Gomes e suspende a sessão até as 16 horas e 30 minutos.

Está suspensa a sessão.
* * *
- Suspensa às 14 horas e 45 minutos, a sessão é reaberta 

às 16 horas e 32 minutos, sob a Presidência do Sr. Gileno 
Gomes.

* * *
O SR. ANDRÉ DO PRADO - PR - Sr. Presidente, havendo 

acordo entre as lideranças partidárias com assento nesta Casa, 
solicito a suspensão dos trabalhos por mais 30 minutos.

O SR. PRESIDENTE - GILENO GOMES - PSL - Sras. Deputa-
das, Srs. Deputados, tendo havido acordo entre as lideranças, a 
Presidência acolhe o solicitado pelo nobre deputado André do 
Prado e suspende a sessão por mais 30 minutos.

Está suspensa a sessão.
* * *
- Suspensa às 16 horas e 32 minutos, a sessão é reaberta 

às 17 horas, sob a Presidência do Sr. Cauê Macris.
* * *
O SR. PAULO CORREA JR - PEN - Sr. Presidente, peço a 

palavra para falar pelo Art. 82.
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - O pedido de 

V. Exa. é regimental. Tem a palavra o nobre deputado Paulo 
Correa Jr pelo Art. 82.

10 - ALENCAR SANTANA BRAGA
Pelo art. 82, parabeniza os agentes fiscais presentes nas 
galerias. Pede que a PEC 05 seja colocada em votação até 
o final da semana. Informa que foi dada hoje notícia de 
sentença do TRF4, da região sul do País, de reformulação 
da decisão do juiz Sérgio Moro, absolvendo João Vaccari 
Neto, ex-tesoureiro do PT. Lembra que o mesmo continua 
preso preventivamente após um ano. Ressalta que ninguém 
pode ser condenado baseando-se somente na delação de 
alguém. Pede que a justiça seja feita, mas afirma que não 
se pode passar por cima da lei. Menciona que há dúvida 
se o mesmo continuará preso ou não, já que está sendo 
julgado em outros processos. Afirma que o mesmo deve ter 
a sua liberdade preservada.
11 - MÁRCIO CAMARGO
Para comunicação, informa a população de Ibiúna que 
o governador Geraldo Alckmin assinou a duplicação da 
Rodovia Bunjiro Nakao. Esclarece que foram investidos 
mais de 140 milhões de reais nesta área. Agradece o 
governador.
12 - CARLOS GIANNAZI
Pelo art. 82, demonstra seu apoio à PEC 05. Ressalta 
sua luta para que o Governo cumpra a data-base de 
todos os servidores estaduais. Informa que os professores 
estão há quase quatro anos sem a reposição salarial. 
Menciona sua representação ao Ministério Público, há um 
mês, responsabilizando o governador Geraldo Alckmin 
pelo não cumprimento da data-base. Discorre sobre o 
não comparecimento do secretário José Renato Nalini à 
Comissão de Educação para prestar contas de sua gestão, 
que deve ser feita semestralmente. Afirma que a Justiça 
e o Ministério Público serão acionados. Diz ser este um 
desrespeito a esta Casa, às entidades e aos servidores 
da Educação. Critica a atual gestão, que está liquidando 
com as escolas públicas, com o fechamento de turnos e 
de salas de aula, falta de quadras para aulas de Educação 
Física, superlotação de salas, escolas de lata, entre outros. 
Considera que a Rede Estadual de Ensino foi destruída pelo 
Governo Geraldo Alckmin. Exige providências desta Casa. 
Exibe fotos de universidade de lata.
13 - MARCIA LIA
Pelo art. 82, cumprimenta os agentes fiscais presentes 
nas galerias. Informa que a colocação em pauta da PEC 
nº 05 é discutida todos os dias no Colégio de Líderes. 
Discorre sobre o artigo 2º do PL 253. Considera a redução 
dos prazos do processo inconstitucional, causando 
o favorecimento ou prejuízo de muitos consumidores. 
Ressalta que o repasse da arrecadação do IPVA para 
os prefeitos vai depender do poder discricionário do 
governador. Critica a continuidade da prisão de João 
Vaccari Neto, ex-tesoureiro do PT, após sua absolvição hoje. 
Afirma que o juiz Sérgio Moro busca elementos para tentar 
condenar o ex-presidente Lula. Destaca que a lei que criou 
a delação deve ser corroborada por provas robustas.
14 - CAMPOS MACHADO
Pelo art. 82, discorre sobre o caso de Jaqueline Coutinho, 
vice-prefeita de Sorocaba, defensora das mulheres, que 
sempre lutou de maneira firme e consistente contra a 
violência doméstica. Afirma que o acontecido em 
Sorocaba ainda não foi esclarecido. Informa que o prefeito 
de Sorocaba já foi deputado nesta Casa. Ressalta que 
Jaqueline teve um papel fundamental na eleição do 
prefeito. Pede que ela faça um boletim de ocorrência, para 
que tenha os seus direitos preservados.

ORDEM DO DIA

15 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Encerra a discussão, coloca em votação e declara aprovado 
requerimento, do deputado Campos Machado, com o 
número regimental de assinaturas, de Urgência ao PLC 
01/17.
16 - MARCIA LIA
Solicita verificação de presença.
17 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Defere o pedido. Interrompe a chamada de verificação de 
presença quando constata quórum. Coloca em votação o 
PLC 01/17, salvo emendas.
18 - CAMPOS MACHADO
Encaminha a votação do PLC 01/17, em nome do PTB.
19 - JORGE CARUSO
Encaminha a votação do PLC 01/17, em nome do PMDB.
20 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Registra a visita do prefeito Antonio Escrivão, de Estrela 
d'Oeste, e de Alexandre José Cotrim, diretor de Indústria e 
Comércio de Estrela d'Oeste, além do ex-prefeito Ives, da 
mesma cidade, e de Gustavo, vereador de Sud Mennucci.
21 - MARCIA LIA
Encaminha a votação do PLC 01/17, em nome da Minoria 
(aparteada pelo deputado Barros Munhoz).
22 - CARLÃO PIGNATARI
Para comunicação, cumprimenta o prefeito de Santa Salete, 
Jeder Fabiano, acompanhado de sua esposa Rafaela, 
Marcelo Buso e Claudia Borges, vereadores desta cidade. 
Combate o pronunciamento da deputada Marcia Lia. 
Afirma que foi o Governo do PT quem deixou 14 milhões 
de desempregados no País. Considera que o Governo 
anterior promoveu o maior desajuste econômico do País. 
Ressalta que os eleitores que votaram em Michel Temer 
foram os mesmos que votaram no PT.
23 - MARCIA LIA
Para comunicação, rebate o pronunciamento do 
deputado Carlão Pignatari. Afirma que sua candidata 
foi Dilma Rousseff e não Michel Temer. Ressalta que a 
responsabilidade da economia é de Michel Temer. Lamenta 
a falta de credibilidade do País.
24 - BETH SAHÃO
Encaminha a votação do PLC 01/17, em nome do PT.
25 - CAMPOS MACHADO
Para comunicação, lamenta a falta de deputados na 
reunião do Conselho de Prerrogativas na última quarta-
feira. Ressalta que havia uma pauta importante a ser 
discutida, entre ela a entrega de uma cartilha com 
recomendações de ordem ética e independência. Afirma 
que os suplentes poderiam ter comparecido à reunião. Cita 
a presença somente dele e do deputado Cássio Navarro.
26 - ENIO TATTO
Para comunicação, diz não ter recebido nenhum 
comunicado desta reunião.
27 - CAMPOS MACHADO
Para comunicação, afirma que todos os outros deputados 
sabiam da reunião, e avisaram dos motivos de suas 
ausências.
28 - RAUL MARCELO
Encaminha a votação do PLC 01/17, em nome do PSOL.
29 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Coloca em votação o PLC 01/17, salvo emendas.
30 - MARCIA LIA
Requer verificação de presença.
31 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Indefere o pedido de verificação de presença, em razão 
da presença de quórum regimental. Pede comportamento 
regimental dos Srs. Deputados presentes em plenário. 
Coloca em votação e declara aprovado o projeto salvo 
emendas.
32 - ALENCAR SANTANA BRAGA
Requer verificação de votação.
33 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Defere o pedido. Determina que seja feita a verificação de 
votação, pelo sistema eletrônico.
34 - CÁSSIO NAVARRO
Informa que a bancada do PMDB está em obstrução ao 
processo de votação.

da Comissão convidou o estudante Arthur Sapes para sentar à 
mesa e apresentar sua reivindicação. O aluno protocolou docu-
mento na secretaria da Comissão de Saúde e fez leitura dele 
para os Deputados, que, de modo sucinto, solicita “audiências 
com o Presidente da República e com o Governador do Estado 
de São Paulo” e emendas parlamentares e manifestações das 
diferentes lideranças partidárias em prol da valorização do Hos-
pital São Paulo. Retomados os trabalhos da Comissão de Saúde, 
o Senhor Presidente iniciou a leitura da ordem do dia, porém 
constatou que o quórum mínimo regimental para prosseguir 
com a reunião não era suficiente. Nada mais havendo a tratar, o 
Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, que foi gravada 
pelo Serviço de Audiofonia e cuja ata eu, Filipe L. Carriço, Ana-
lista Legislativo, lavrei e assino após sua Excelência. Aprovada 
em reunião de 27 de junho de 2016.

Deputado Cezinha de Madureira - Presidente
Filipe L. Carriço - Secretário

 COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO,JUSTIÇA
E REDAÇÃO
ATA DA REUNIÃO CONJUNTA DAS COMISSÕES DE 

CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO E DE DEFESA DOS 
DIREITOS DA PESSOA HUMANA, DA CIDADANIA, DA PAR-
TICIPAÇÃO E DAS QUESTÕES SOCIAIS, DA TERCEIRA SES-
SÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA.

Aos vinte e um dias do mês de junho do ano de dois mil e 
dezessete, às dezoito horas e quinze minutos, no Salão Nobre 
da Presidência da Assembleia Legislativa do Estado de São 
Paulo, realizou-se a Reunião Conjunta das Comissões de Cons-
tituição, Justiça e Redação e de Defesa dos Direitos da Pessoa 
Humana, da Cidadania, da Participação e das Questões Sociais, 
da Segunda Sessão Legislativa, da Décima Oitava Legislatura, 
convocada nos termos do artigo 18, inciso III, alínea "d" do 
Regimento Interno Consolidado, combinado com o caput do 
artigo 68 do mesmo diploma legal, e presidida pela Deputada 
Célia Leão, com a finalidade de apreciar o Projeto de Lei nº 
909, de 2015. Pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação 
estiveram presentes a Deputada Célia Leão e os Deputados 
Antonio Salim Curiati e Fernando Cury (membros efetivos); as 
Deputadas Maria Lúcia Amary e Márcia Lia e os Deputados 
Alencar Santana, Cezinha de Madureira, Junior Aprillanti e 
Edson Giriboni (substitutos eventuais). Ausentes a Deputada 
Marta Costa e os Deputados Marcos Zerbini, Geraldo Cruz, Pro-
fessor Auriel, André Soares, Carlos Cezar, Afonso Lobato, Gilmaci 
Santos, Márcio Camargo e Roque Barbiere. Pela Comissão de 
Defesa dos Direitos da Pessoa Humana, da Cidadania, da Parti-
cipação e das Questões Sociais, estiveram presentes a Deputada 
Clélia Gomes e o Deputado Carlos Bezerra Jr. (membros efeti-
vos); as Deputadas Célia Leão, Maria Lúcia Amary e Márcia Lia 
e os Deputados Alencar Santana, Cezinha de Madureira e Junior 
Aprillanti (substitutos eventuais). Ausentes as Deputadas Beth 
Sahão e Rita Passos e os Deputados Coronel Telhada, Marco 
Vinholi, João Paulo Rillo, André Soares, Adilson Rossi e Welling-
ton Moura. Havendo número regimental a Senhora Presidente 
declarou aberta a reunião. Em seguida, passou-se à apreciação 
do único item da pauta: Projeto de Lei nº 909, de 2015, de 
autoria da Deputada Marta Costa, que Proíbe casas de shows, 
casas de diversões, casas de espetáculos, salas de concerto, 
estádios, parques, circos e demais estabelecimentos nas áreas 
de entretenimento no Estado de cobrarem mais de uma entra-
da para pessoas com deficiência ou mobilidade reduzida. Foi 
designado relator o Deputado Carlos Bezerra Jr. Após a leitura 
das conclusões, colocado em discussão e votação, foi aprovado 
o voto do relator, favorável ao Substitutivo nº1. Nada mais 
havendo a tratar, a Senhora Presidente suspendeu a reunião 
por cinco minutos para a lavratura da presente ata. Reaberta 
a reunião, a ata foi dada por aprovada, sendo assinada pela 
Senhora Presidente e por mim, João Victor Barison de Oliveira, 
Analista Legislativo, que a lavrei, encerrando-se os trabalhos. 
Salão Nobre da Presidência, em 21/06/2017.

Deputada Célia Leão - Presidente
João Victor Barison de Oliveira - Secretário

  Debates
27 DE JUNHO DE 2017
93ª SESSÃO ORDINÁRIA

Presidentes: GILENO GOMES e CAUÊ MACRIS
Secretários: ED THOMAS, ESTEVAM GALVÃO
 e DOUTOR ULYSSES

RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE

1 - GILENO GOMES
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - ED THOMAS
Solicita a suspensão da sessão até as 16 horas e 30 
minutos, por acordo de lideranças.
3 - PRESIDENTE GILENO GOMES
Defere o pedido e suspende a sessão às 14h45min; 
reabrindo-a às 16h32min.
4 - ANDRÉ DO PRADO
Solicita a suspensão dos trabalhos por 30 minutos, por 
acordo de lideranças.
5 - PRESIDENTE GILENO GOMES
Defere o pedido e suspende a sessão às 16h32min.
6 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Assume a Presidência e reabre a sessão às 17h.
7 - PAULO CORREA JR
Pelo art. 82, demonstra sua satisfação em ter participado, 
hoje, no Palácio do Governo, de audiência com secretários 
e o governador Geraldo Alckmin, na qual muitos 
municípios foram contemplados com indicação de 
emendas. Diz ser este o início de uma nova caminhada, 
com o crescimento da economia. Cumprimenta a 
população de Cubatão e Itariri, pelas emendas recebidas. 
Destaca as notícias sobre crimes ocorridos nas rodovias 
Anchieta e Imigrantes. Pede a atenção desta Casa e do 
comando da Polícia Militar com este problema. Cita as 
promessas da Ecovias de instalar nova iluminação nestas 
rodovias, que nunca se realizam. Registra sua indignação 
com os problemas enfrentados pela população que utiliza 
estas duas rodovias para chegar até a Baixada Santista. 
Pede o comprometimento do governador Geraldo Alckmin.
8 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Convoca os Srs. Deputados para uma sessão extraordinária, 
a realizar-se hoje, dez minutos após o término desta sessão.
9 - RAUL MARCELO
Para comunicação, discorre sobre a atuação da vice-
prefeita de Sorocaba, Jaqueline Coutinho, delegada de 
polícia e com trabalho reconhecido na região. Afirma que 
a mesma recebeu uma notícia crime de falsificação de 
documentos, e ao relatar esta denúncia ao atual prefeito, 
foi mal tratada, humilhada e desrespeitada pelo mesmo. 
Ressalta que o prefeito é reincidente e que já fez diversos 
comunicados machistas. Afirma que está tomando medidas 
cabíveis junto à Justiça. Apela à vice-prefeita que faça um 
boletim de ocorrência de violência contra a mulher.

ção, a Presidente exerceu seu voto de desempate, com o relator. 
Aprovado como parecer o voto do relator. Item 124 - Proposta 
de emenda à Constituição nº 13/2015, de autoria do Deputado 
Wellington Moura e outros, que Acrescenta o artigo 266-A à 
Constituição do Estado. Foi relator o Deputado Marcos Zerbini 
com voto contrário. O Deputado Gilmaci Santos apresentou 
voto em separado, favorável. Em votação nominal, votaram 
com o voto em separado a Deputada Marta Costa e os Deputa-
dos Gilmaci Santos, Márcio Camargo, Afonso Lobato, Professor 
Auriel, Geraldo Cruz e Antonio Salim Curiati. Votou com o rela-
tor a Deputada Célia Leão. Aprovado o Voto em Separado. Item 
125 - Proposta de emenda à Constituição nº 6/2016, de autoria 
do Deputado Orlando Morando e outros, que Dispõe sobre a 
transição de mandato pelos Prefeitos e Vereadores presidentes 
de câmaras municipais no Estado. Foi relator o Deputado Anto-
nio Salim Curiati com voto favorável. Concedida vista ao Depu-
tado Márcio Camargo. Item 126 (CONCLUSIVA) - Projeto de lei 
nº 264/2017, de autoria do Deputado Marco Vinholi, que Decla-
ra de utilidade pública a "Associação Cultural Artística e de 
Desenvolvimento Social - ACADES", em Taquaritinga. Foi relator 
o Deputado Professor Auriel com voto favorável. Aprovada con-
clusivamente a propositura, na Comissão de Constituição, Justi-
ça e Redação, conforme voto do relator favorável. Nada mais 
havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a reu-
nião, que foi gravada pelo Serviço de Audiofonia e cuja transcri-
ção fará parte desta ata que eu, João Victor Barison de Oliveira, 
Analista Legislativo, lavrei e assino após sua Excelência. Apro-
vada em reunião de 28/06/2017.

Deputada Célia Leão - Presidente
João Victor Barison de Oliveira - Secretário

 COMISSÃO DE SAÚDE
ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA 

COMISSÃO DE SAÚDE, DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA 
DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA.

Aos vinte dias do mês de junho de dois mil e dezessete, às 
catorze horas, no Plenário Tiradentes da Assembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo, realizou-se a Primeira Reunião Extra-
ordinária da Comissão de Saúde, da Terceira Sessão Legislativa 
da Décima Oitava Legislatura, sob presidência do Deputado 
Cezinha de Madureira. Presentes os Senhores Deputados Hélio 
Nishimoto, Carlos Neder, Marcos Martins, Cezinha de Madurei-
ra, Doutor Ulysses Tassinari e Itamar Borges (membros efetivos) 
e o Senhor Deputado Pedro Tobias (substituto eventual indicado 
por sua liderança partidária). Ausentes, com justificativa, os 
Senhores Deputados Milton Vieira e André do Prado. Ausentes a 
Senhora Deputada Analice Fernandes e os Senhores Deputados 
Celso Giglio e Luiz Carlos Gondim. Havendo número regimental, 
o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. Dispensada da 
leitura, a ata da reunião anterior foi aprovada. Ordem do dia: 
deliberação da pauta e oitiva dos senhores convidados Antonio 
Rugolo Júnior (Presidente da Fundação para o Desenvolvimento 
Médico e Hospitalar – Famesp) e Fabiano Milan de Freitas 
(Diretor Técnico da Maternidade Santa Isabel – Bauru/SP). O 
Senhor Deputado Itamar Borges solicitou a palavra e pediu 
vista dos itens 20 e 21 da pauta. Por solicitação do Deputado 
Pedro Tobias e acordo dos demais membros, os trabalhos 
começaram com as oitivas dos convidados. O Senhor Presidente 
da Comissão – Deputado Cezinha de Madureira – convidou os 
senhores Antonio e Fabiano para tomarem assento à mesa e 
informou a todos que a vinda deles ocorreu em razão do ofício 
nº 082/2017 da Câmara Municipal de Bauru, encaminhado pelo 
Senhor Vereador Presidente Alexssandro Bussola, que solicita 
“intervenção junto ao Governo do Estado para providências 
quanto aos recentes acontecimentos de óbitos e desrespeito 
com as gestantes”. O Senhor Antonio agradeceu o convite e 
a oportunidade de esclarecer aos membros da Comissão de 
Saúde os fatos ocorridos na Maternidade Santa Isabel, em 
Bauru. Ele fez uma breve apresentação da Fundação e disse 
que “a Famesp é uma fundação sem fins lucrativos, hoje bene-
ficente e com 36 anos de existência de iniciativa privada”. Além 
disso, afirmou que a instituição possui “um hospital próprio, 
que é o Serviço Ambulatorial Especializado Domingos Alves 
Meira, que é um hospital de infectologia - principalmente HIV 
e hepatites” e que nesses serviços há cerca 5500 funcionários. 
Em Bauru, a maternidade Santa Isabel é de responsabilidade 
da Famesp desde 2012. Antes, porém, a Maternidade “era 
administrada por uma associação hospitalar falida, sem crédito 
nenhum, porque desviou recursos da maternidade e do hospital 
de base”. Quando assumimos, disse o Presdidente da Famesp, a 
maternidade estava completamente depredada, porque estava 
tudo destruído - equipamentos e área física. O Senhor Antônio 
disse que é absurdo o que se noticia sobre as mortes fetais e 
maternas. Disse ainda que não existe o porquê de se falar em 
morte materna na maternidade, pois os indicadores compro-
vam que a maternidade possui o menor índice de mortalidade 
materna do estado, e também de óbito fetal, comparado com 
outras maternidades estaduais. Disse mais o Presidente “não há 
o que se falar, isso tem um viés que não é da saúde, querendo 
denegrir o nome da Famesp e da maternidade.” O Senhor Presi-
dente da Comissão convidou o Senhor Fabiano Milan para que 
tomasse assento à mesa e contribuísse com suas informações. 
O Senhor Fabiano apresentou vídeo institucional e disse que a 
maternidade realiza em média 300 partos por mês e que ocor-
reram sete óbitos na maternidade desde 2012, início da gestão 
da Famesp. O Senhor Presidente da Comissão fez o seguinte 
questionamento ao Senhor Antônio: “Até onde vai a respon-
sabilidade do município com a paciente da saúde, regida pelo 
município? O município faz essa parte, ou é a Santa Isabel que 
faz todo esse trabalho?” O Senhor Antonio respondeu: “todo 
pré-natal é feito na rede básica de saúde. Maternidade é refe-
rência para o parto, inclusive a gestação de alto risco também é 
feita no município.” O Senhor Deputado Cezinha de Madureira 
perguntou se houve morte de paciente no período da greve. O 
Senhor Antonio respondeu que houve óbito e que a paralisação 
dos profissionais pode ter colaborado de alguma forma para o 
falecimento da gestante. O Senhor Antonio informou que, no 
momento, a greve está suspensa por determinação da justiça. 
O Senhor Deputado Cezinha de Madureira perguntou se o fato 
ocorrido gerou inquérito policial. O Senhor Antonio respondeu 
que não. O Presidente da Comissão perguntou a quantidade de 
médicos na maternidade. O Senhor Antonio disse que a mater-
nidade conta com 26 obstetras, 16 anestesistas e 20 pediatras. 
O Senhor Antonio distribuiu aos parlamentares documento com 
“perfil histórico da gestão da Famesp: 2012 – 2016” informan-
do maiores detalhes da Instituição. O Senhor Deputado Pedro 
Tobias disse que conhece a realidade do hospital e a importân-
cia para a região de Bauru. Disse que a equipe médica é com-
petente. O Senhor Deputado Carlos Neder solicitou a palavra e 
pediu cópia das notas taquigráficas da reunião para ele e para 
o Senhor Deputado Gil Lancaster e perguntou se a Instituição é 
Organização Social. O Senhor Antonio respondeu que a Famesp 
é qualificada como Organização Social desde 2011. O Senhor 
Deputado Ulysses Tassinari disse que hoje em dia há um grande 
problema para as Prefeituras que é justamente a atenção bási-
ca na saúde. O Senhor Deputado Carlos Neder solicitou que a 
Comissão ouvisse um representante dos discentes (Comissão de 
Mobilização) da Universidade Federal de São Paulo, para falar 
da dificuldade que enfrenta o Hospital São Paulo. O Presidente 


